

Primeras Planas		IECM		Elección del Poder Judicial Local
Elección del Poder Judicial Federal		Reforma Electoral		TECDMX
INE	TEPJF	Congreso Local		
Columnas				

5 mayo 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Tiene CSP miedo a cárteles. Trump. El Universal: Dos Bocas es 162% más cara y sigue en pruebas. La Jornada: Trump: Sheinbaum rechaza tropas de EU por miedo a cárteles. Excélsior: Morena acata llamado contra nepotismo. El Heraldo de México: Prohíbe Morena Lujos, Clientelismo y Nepotismo. Milenio Diario: Claudia marca la ruta para evitar que Morena sea apéndice del poder. El Financiero: Inquietan a CEOs faltade certezay aranceles. El Economista: Pemex define los esquemas para producir crudo asociada con la IP. El Sol de México: Ocho socios controlan conciertos en la CDMX. 24 Horas: Alto al nepotismo y lujos... en el papel. Reporte Índigo: "Contratados" para matar.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Daña obra el suburbano a casas. **El Universal Cd.:** Jóvenes, con difícil acceso a vivienda. **Excélsior Cd.:** Aplican tecnología a control de fugas. **Milenio Diario Cd.:** El embrollo de CDMX para elegir jueces. **El Sol de México Cd.:** Esperan se confirme renuncia del director del Metro. **El Economista Cd.:** Pide Congreso suspender a 26 candidatos judiciales. **24 Horas Cd.:** 'El crimen me robo la niñez': Menor reclutado por delincuencia. **Reporte Índigo Cd.:** Ciudad de eventos irregulares.

TARJETA INFORMATIVA

PRENSA IECM

En un corte final que hizo el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), los capitalinos registraron en total 22 mil 702 proyectos de Presupuesto Participativo 2025. Se trató de un récord histórico, pues el número de iniciativas superó al de los últimos seis años, aseguró la dependencia. (...) Para este año, 308 de las propuestas fueron hechas por niños y adolescentes, mientras que 11 fueron realizadas por capitalinos que radican en el extranjero. "Cinco provenientes de España, tres de Estados Unidos, uno de Canadá, uno de Egipto y uno de Grecia", detalló el IECM. Reforma, El Heraldo de México, La Razón de México, Eje Central, La Jornada, 24 Horas, El Universal (sitio), Reporte Índigo (sitio), 24-Horas.mx (Sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio), El Heraldo de México (sitio), El Capitalino CDMX (sitio), La Octava (sitio), El Arsenal.net CDMX (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), La Razón On line (Sitio), MSN Noticias EU (sitio), La Querella Digital CDMX (sitio)





La consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño, advirtió que la elección del Poder Judicial capitalino es un proceso con un alto nivel de complejidad desde la organización, la jornada y el procesamiento de los votos. En entrevista en Café MILENIO, explicó que se requerirá una mayor proactividad que en otros comicios por parte de los ciudadanos, al tiempo en que consideró que por la cantidad de cargos y aspirantes, la utilización de nueve boletas (seis federales y tres locales) y una sola urna, los resultados se darán a conocer hasta 10 días después. "Cuando lleguemos, nos van a entregar seis boletas federales y tres locales. Estamos acostumbrados a marcar emblemas de partido y el nombre del candidato. Ahora son tantos candidatos que eso era imposible. Nos hubieran salido boletas larguísimas. Para votar tenemos que verificar qué número le toca a la persona de nuestra preferencia. Arriba vienen unos cuadros para escribir ese número". Milenio Diario, Cafe Milenio. Cafe Milenio

En su Cuarta Sesión Ordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó el Documento Rector para la obtención del Marco Geográfico de Participación Ciudadana 2025, insumo fundamental para realizar ejercicios democráticos que permiten la participación ciudadana en asuntos públicos. De acuerdo con lo presentado por la consejera electoral Cecilia Hernández, el documento rector establece las tareas que deberán realizar diversas áreas del Instituto y define los procedimientos, entre ellos la conformación de expedientes, la elaboración del dictamen y la generación de los productos cartográficos. Metro Noticias MX (Sitio)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) recurrió a la famosa saga de Star Wars para invitar a la ciudadanía de la capital a participación en la elección judicial local, a celebrarse el próximo domingo 1 de junio. Fue a través de sus redes sociales que el organismo electoral posteó un video con la tradicional cortinilla del inicio de las películas de Star Wars en la que se da la introducción y el contexto de la historia, mientras al fondo se aprecia el universo y las letras recorren la pantalla de abajo hacia arriba. "Que la fuerza te acompañe... jal votar!", se lee en la publicación compartida el sábado 3 de mayo. El Debate SIN (sitio)

La aspirante a jueza en materia civil en la elección judicial local, Estela Morales Rodríguez, urgió a reforzar la atención a los ilícitos en materia oral mercantil; es decir, los delitos relacionados con bancos. La candidata postulada por el Poder Judicial sostuvo que durante algunas audiencias suele proponer el llevar a cabo convenios entre las partes, ya que es más difícil conseguir una sentencia y es más fácil conciliar un diálogo que favorezca a todos los involucrados. El próximo 1 de junio el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** llevará a cabo la elección del Poder Judicial, en la que los capitalinos deberán elegir a 98 jueces y juezas, así como a 34 magistrados y magistradas y a los cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial. La Razón de México

Raymundo Riva Palacio escribe: López Obrador se mudó a la Ciudad de México y con la ayuda de dos priistas, Enrique Jackson y José Carreño Carlón, llegó a vivir a un departamento junto a Ciudad Universitaria, que habitó muchos años. Se hizo de la presidencia del PRD, que hasta 2012 fue su partido, y posteriormente buscó la jefatura de Gobierno capitalino. Legalmente, no podía aspirar a ese cargo porque no cumplía con el requisito de residencia, y otro perredista, actual titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, lo denunció. Por presiones en el PRD, Gómez se desistió, pero su denuncia fue retomada por el PRI, y la presentó en el Instituto Electoral del Distrito Federal. López Obrador dijo que se trataba de un ardid con pruebas falsas para evitar que contendiera. Las autoridades electorales se perfilaban a declarar la inegibilidad de su candidatura, pero intervino Zedillo y le ordenó al PRI que





retirara su queja. Así lo hizo y López Obrador se convirtió en jefe de Gobierno, la plataforma que lo llevó a la Presidencia. Eje Central

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Este 1 de junio emite tu voto informado. Visita: Sistema Candidatas y Candidatos Conóceles Judicial. Entérate de los perfiles de las personas candidatas. www.iecm.mx El Heraldo de México

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

¿Sabes cómo votar en la elección del Poder Judicial? En la segunda parte de nuestro serial te explicamos la forma para elegir a tus candidatas y candidatos predilectos. #Entérate, #Entérate #ElecciónJudicial2025. Conoce las boletas que se usarán. En las elecciones del domingo de junio, lxs chilangos recibirán nueve boletas para elegir a quienes integrarán los órganos del Poder Judicial: 6 corresponden a la elección federal y 3 a la local. <u>+Chilango</u>

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Los primeros resultados de la elección judicial se darán a conocer el 3 de junio y serán los de ministros a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) informó el Instituto Nacional Electoral (INE), que dispondrá de 22 mil 500 personas para contar los votos. La Jornada

El Instituto Nacional Electoral (INE) instalará cámaras en los 300 consejos distritales donde se realizará el conteo y cómputo de votos de la elección judicial, para que ese proceso sea transparente y transmitido en tiempo real. El Heraldo de México

A 27 días de la elección judicial, a algunos candidatos a magistrados y jueces las reglas del Instituto Nacional Electoral (INE) les vienen bien, pero para otros han sido limitantes para conectar con el electorado. El Financiero

A un mes de que se lleve a cabo la elección judicial, senadores de oposición alertaron que el eventual fracaso del proceso podría derivar en una carambola que termine por pegarle al Instituto Nacional Electoral (INE) y que se use como justificación para su desaparición. La Razón de México

A 27 días de la elección judicial, líderes de cámaras envían oficio al INE. Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, dijo que "la elección por voto popular no exime del cumplimiento de los requisitos éticos y constitucionales para acceder a la función judicial". El diputado federal de Morena insistió en que la idoneidad no es sólo una cuestión legal, sino un imperativo ético para proteger la legitimidad del Poder Judicial. La Razón de México

El cómputo de las boletas para renovar el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) llevará en promedio 43 segundos con un sistema que creará una copia digital de cada una para que el Instituto Nacional Electoral (INE) reporte las actas de cada casilla sin ningún recuento adicional. MILENIO confirmó que en los recientes simulacros para la elección judicial -que por primera vez iniciará con los cómputos la misma noche de los comiciostiempo promedio fue de 43 segundos por boleta. Milenio Diario





Rumbo a la elección del 1 de junio, los candidatos no han logrado darse a conocer y tampoco acabar con el desconocimiento y desinterés de las personas por la elección, ante un tema que es poco atractivo, como es la labor de la Judicatura, en medio de una serie de restricciones legales impuestas por el Instituto Nacional Electoral (INE). La Razón de México

Tras la conclusión de los trabajos del periodo ordinario en el Congreso de la Unión, las baterías de los legisladores y actores políticos de Morena se concentrará en la promoción de los comicios al Poder Judicial, aunque tienen prohibido hacer proselitismo a favor o en contra de alguno de los aspirantes. Ovaciones

El Instituto Nacional Electoral (INE) puso a disposición de la ciudadanía y de las organizaciones de la sociedad civil, un micrositio destinado a recabar información sobre candidaturas al Poder Judicial que pudieran no cumplir con el principio constitucional conocido como "8 de 8 contra la violencia". Diario de México

El Instituto Nacional Electoral (INE) estableció que los candidatos a cargos en el Poder Judicial contarán con un plazo de tres días naturales para responder a denuncias relacionadas con antecedentes penales. Esta medida aplica para los señalamientos que se presenten durante lo que resta del mes de mayo. Eje Central

Carlos Kenny Espinosa Dondé escribió: Estamos a menos de un mes de la infame elección de jueces, magistrados y ministros a nivel nacional y que dará la puntilla a nuestra joven democracia. Regresaremos a un gobierno donde la o el presidente, junto a su partido político, controlará los tres Poderes de la Unión. Un Congreso con mayoría absoluta creada con ilegalidades ejecutadas desde el INE, ya bajo control del anterior presidente y avaladas por el TEPJF, que a su vez fue manipulado para que la mayoría de sus miembros apoyarán las iniciativas del Ejecutivo. Excélsior

¿Será? publica: La ministra Lenia Batres recibió un jalón de orejas del INE el pasado fin de semana, pues se acreditó que ha asistido a eventos proselitistas unipersonales disfrazados de actos académicos, lo que afectó la equidad de la elección a la Suprema Corte, por lo que se le dictaron medidas cautelares. Ahora veremos si la ministra decide respetar las reglas o seguir brincándolas. 24 Horas

REFORMA ELECTORAL

El Consejo Nacional del partido Morena acordó adoptar los lineamientos propuestos por la presidenta Claudia Sheinbaum en una carta en la que pide acabar con el nepotismo, llevar una vida austera, no aliarse con el crimen organizado, evitar las descalificaciones entre sus militantes y no convertirse en un partido de Estado. El Consejo Nacional de ese partido se realizó a puerta cerrada, y en una posterior rueda de prensa se explicó que también se acordó aplicar un criterio de no reelección en cargos públicos para los militantes de Morena. Excélsior

INE

Desde que Guadalupe Taddei se convirtió en consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), se convirtió en una protectora del nepotismo, ya que sus hijos han tenido nombramientos en puestos altos de instituciones de





gobierno, como el reciente en la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) para el ahora funcionario federal León Fernando Piñeda Taddei. Basta

CONGRESO LOCAL

En los últimos cinco años, el Congreso de la Ciudad de México ha pagado más de 50 millones de pesos por laudos laborales que ha perdido. La mayoría de estos se realizaron en 2023 y 2024, según las cifras consultadas por EL UNIVERSAL al revisar las Cuentas Públicas del Congreso local en el último lustro. El Congreso capitalino tiene un pasivo contingente para cubrir estas obligaciones de 59 millones 525 mil 425 pesos. El Universal

Activistas que impulsan la despenalización total del aborto en la CDMX buscan establecer un acercamiento con la nueva titular de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), Bertha Alcalde. Mientras la aprobación final de la reforma para despenalizar completamente la interrupción del embarazo para que no sea delito después de las 12 semanas permanece pendiente en el Congreso capitalino desde noviembre de 2024, defensoras de los derechos de las mujeres apuestan por abrir una nueva ruta de acción institucional. Reforma

Ante el llamado de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, para reconocer el trabajo de cuidados, activistas urgieron congruencia y pidieron impulsar la construcción de una Ley del Sistema de Cuidados. La dignificación del trabajo de cuidados ha sido una de las principales banderas de Brugada en su discurso, con la promesa de construir un Sistema de Cuidados que, de acuerdo con la Constitución capitalina, debe articularse a través de una ley. Sin embargo, aunque ha estado presente en pronunciamientos y planes, sigue siendo sólo un proyecto. Aunque la Jefa de Gobierno aseguró que enviaría una iniciativa, aún no ha llegado al Congreso local. Reforma

La fracción de Morena en el Congreso capitalino dijo que no tiene elementos para verificar la supuesta renuncia de Guillermo Calderón como director del Metro, pero confía en que la jefa de Gobierno de la Ciudad de México designará al mejor perfil. El Sol de México

Ante los señalamientos de un cambio, diputados locales de Morena mostraron su apoyo al exalcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcaba, como posible relevo de Guillermo Calderón en la Dirección General del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro. 24 Horas

El diputado de Morena en el Congreso capitalino, Pedro Haces Lago, impulsó una iniciativa para tipificar el reclutamiento infantil con fines delictivos, ya que esta acción de enrolar a menores es una agravante dentro del Código Penal local. 24 Horas

Las y los legisladores de Morena (del Congreso capitalino) emprenderán una campaña de información en las instalaciones del Metro para detallar los protocolos y acciones que realiza el Gobierno de la Ciudad de México respecto a los pinchazos que se han reportado durante los últimos días, con el fin de garantizar la seguridad de las





personas usuarias; la campaña iniciará este 5 de mayo en diferentes estaciones del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro. La Crónica de Hoy

Capital Político publica: Sorpresivamente hubo muchas reacciones a los comentarios de que Carlos Cervantes Godoy, el no-sobrino de Ernestina Godoy, es un fantasma en las calles del corazón de la ciudad, que se supone son su responsabilidad. Más de uno levantó la ceja cuando Clarita lo pintó como un superhéroe para la Autoridad del Centro Histórico, y lo comisionó para mantener el orden, la tranquilidad y el progreso en el corazón político y financiero de la CDMX. Muchos que trabajaron con él en Iztapalapa y en el propio Congreso capitalino califican a Carlitos como poco apto para las tareas, y poco afecto al trabajo. Que cada quien lo traduzca como quiera en sus propias palabras. Excélsior

CIUDAD DE MÉXICO

Alcaldías de la Ciudad de México han suspendido más de 400 eventos irregulares durante los últimos cinco años. Uno de los más relevantes, tuvo lugar el 6 de abril pasado, cuando dos personas fallecieron tras el colapso de una estructura en el Festival Axe Ceremonia. Pese a ello, hasta el momento no existen personas detenidas por el incidente, ni avances en la investigación. Reporte Índigo

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, dijo que se propusieron cuatro proyectos de movilidad segura y sustentable, durante la Asamblea Ciudadana en Santa Úrsula Coapa, en la alcaldía Coyoacán. Reporte Índigo

Capital Político publica: En plena ola de pinchazos a usuarios, y a cuatro años de la tragedia de la Línea 12 que dejó 26 muertos y cien heridos, Adrián Rubalcava asumirá la Dirección General del Metro, que le tenían prometida desde finales del año pasado. El puesto se lo tenían prometido a Rubalcava desde enero pasado, pero el gobierno de Clarita Brugada le venía dando largas al asunto alegando que primero tendría que quedar lista la rehabilitación de la Línea 1, a cargo de Calderón. Excélsior

NACIONAL

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP) informó que la exención del arancel de 25% a las autopartes de México y Canadá es temporal. Si las partes automotrices importadas desde México o Canadá al mercado estadounidense cumplen con las reglas de origen del T-MEC, estarán exentas del arancel de 25% por un mínimo de 90 días después de la fecha de entrada en vigor de la medida, o hasta que se establezca un proceso para aplicar el arancel únicamente al contenido no estadounidense. El Economista

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Aunque fue leída delante de los 249 consejeros que acudieron a la cita, la carta de Claudia Sheinbaum para el Consejo Nacional de Morena tuvo destinatarios muy precisos en varios de los lineamientos éticos que propuso. Cuando habló de que los militantes de Morena no deben caer nunca "en la frivolidad, en el





consumismo y la ambición por el poder y el dinero", unos voltearon a ver a Pedro Haces, algunos buscaron a Rocío Nahle y su compadre contratista. Reforma

Pepe Grillo publica: Administrar la abundancia encierra un desafío ético. Según se ve, a los morenistas les está costando digerir tanto poder. Por inclinación, acaso natural en la clase política mexicana, quieren revivir momentos deleznables del pasado régimen, cuando los integrantes del partido hegemónico, casi único de aquel entonces, naufragaban en un mar de opulencia y extravagancias que a la larga los condujeron a la derrota. La Crónica de Hoy

AGENDA

Visita al IECM de la Misión de Avanzada de IDEA Internacional. 16:00 hrs, Salón de Sesiones del Consejo General

